



せんだん

みんな なかよし みなげんき

安来市立南小学校 校長室便り
令和4年9月16日

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakkou/minami-es/>

ヤマボウシ、やまなし、ひめりんご、中秋の名月、台風襲来・・・秋を感じます

南小学校の中庭には実のなる木が多く植えられているのをご存じでしょうか？ 今は、国語の教科書に載っていた宮沢賢治の作品のやまなし、小さいりんご飴で使われていたひめりんご、さくらんぼの表面を凸凹させたようなヤマボウシがたくさん実をつけています。先日初めてヤマボウシの実を食べてみると、強烈な甘さではなくほのかな甘さと香りでした。自然になるものと果物として品種改良されているものの違いを実感しました。9月10日は中秋の名月でしたがご覧になられましたか？ 4年生は理科で月の学習をしているので宿題で月の観察が出されたようです。（私の家では雲がかかっている0時過ぎに雲の合間からまぶしいくらいの満月を観ることができました。）

この週末には台風14号の接近・直撃も予想されています。先日の台風11号では臨時休業の措置をとるほどの強風でした。今回は3連休にかかるので学校が休みになることはないと思いますが、稲穂や果樹など農作物の被害が出ないことを心から祈るばかりです。

残暑も今週いっぱい、少しずつ秋が深まっています。過ごしやすい季節になりますね。

修学旅行に行ってきました！

9月13日（火）～14日（水）にかけて、6年生は広島方面に修学旅行に行ってきました。思い起こせば昨年度は9月に予定していた広島方面への修学旅行は、新型コロナウイルス感染症の拡大により市教委から延期の指示が出て、最終的には12月に県内限定での実施でした。今年度も同様な傾向でしたが、ガイドラインの変更により予定通り実施することができました。

今回の修学旅行は「平和学習」が最大の目的です。原爆の子の像の前で平和への誓いを宣言し、千羽鶴を献上した後、小学1年生で被爆体験をされた内藤さんのお話を聴きました。そこから原爆資料館見学、昼食をはさんでボランティアガイドの方による碑めぐりと、多くの時間をかけました。一人一人が平和の尊さについて学び、感じ、思いをもつことができたことと信じています。

18日に布部ふれあい体育館で開催される平和のつどいには2名の代表が参加します。そこでどんな平和へのメッセージを伝えるのかとても楽しみです。



県科学作品展が安来市で開催されます

10月15日(土)～16日(日)2日間、わかさ会館において県科学作品展が一般公開されます。

各市郡の小学校・中学校・高校から入賞した作品を一堂に展示される県科学作品展が、安来市内で開催されることはまたとないチャンスです。この機会に会場を訪れ、いろいろな作品にふれることで、「科学の眼」や「好奇心」を高めるきっかけとしてほしいです。

「自分でもやってみたい、調べてみたい」と思えるものに出会えるといいですね。

本校からも夏休み中に自由研究で取り組んだ作品の内、市科学作品展で特選に選ばれた3人の作品が展示される予定です。

秋の全国交通安全運動

9月21日(水)～30日(金)の10日間は秋の全国交通安全運動期間です。保護者の皆様や民生委員・少年補導員の皆様には毎月決まった日に街頭指導に立っていただき、子どもたちの安全確保や声かけをしていただいていることに改めて感謝申し上げます。

この期間は教職員も校区内各所で複数回街頭指導を行います。昨年度と比べて少しずつ朝の挨拶の声も大きくなっていたり、横断歩道の渡り方もよくなって来たりしていると感じていますが、いかがでしょうか。

子どもたち一人一人が前向きな気持ちで元気に登校したくなるような学校づくりに努めます。

9/17～10/20の主な予定

- | | | |
|---------------|-------------------------|-------------|
| 9月18日(日) | 平和のつどい(布部ふれあい体育館) | ※6年児童代表2名参加 |
| 9月22日(木) | 遠足(フォーゲルパーク) | ※1～4年 |
| | プログラミング学習:ドローンを飛ばそう(6年) | |
| 9月27日(火) | 前期児童総会、森林教室(5年) | |
| 10月6日(木) | 学習公開日、PTA人権教育研修会 | |
| 10月7日(金) | 全校朝礼 | |
| 10月11日(火) | アイテムデー | |
| 10月15日(土)～16日 | 県科学作品展(わかさ会館) | |
| 10月19日(水) | 日銀オンライン授業(6年) | |



新しいジャンピングボード

2年教室前のテラスに常設しているジャンピングボードが、子どもたちが頑張ってなわとびの練習をしていることもあって、かなりへたってきました。そこで、夏休み中に教職員が新しいジャンピングボードを手作りし、設置しています。

合板のしなりを使うことで、自力で跳ぶことができない技も跳ぶことができ、反復して感覚を培うことによって自力で跳ぶことができるようになる、とても有効な教具です。

なわとびブームを起こして、なわとびに浸るしかけを施し、「できた」を実感できるようになるといいです。

